

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — FRMINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 21 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirige al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE PUBLLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 217.

EN la librería de Enrique Pobl t se han puesto á la venta los ejemplares del drama del Sr. Sellés EL NUDO GORDIANO.

ALCOY 21 DE ENERO DE 1879

LA CASA DE DESAMPARADOS.

Hace tiempo que pensamos ocuparnos del establecimiento cuyo nombre encabeza estas líneas, y nunca pudieramos encontrar mejor ocasión que la presente, crítica y apurada para la existencia del mismo, amenazado de muerte anémica por falta de recursos, de protección y de apoyo.

No nos detendremos en hacer la historia de la casa, porque no es este nuestro objeto. Todo el mundo sabe, sin embargo, en Alcoy, que cuenta largos años de existencia y que es el refugio y amparo de muchos desvalidos que, si no fuera por el abrigo que allí encuentran, perecerían inhumanamente ó caerían ciegos en los deletéreos brazos del vicio arrastrados por la necesidad y la miseria, que á tanto obligan cuando no se encuentra otra manera de remediarlas. Todo el mundo sabe, también, que la Casa de desamparados es uno de los orgulllos de nuestra querida ciudad; pero lo que no todos saben, lo que muchos ignoran es que la Beneficencia, como se la llama vulgarmente entre nosotros, está atravesando una penosa crisis que acabará con tan necesario y filantrópico asilo, si las personas caritativas y el vecindario todo de Alcoy, interesado en su sostenimien-

to, no se apresuran á unir sus esfuerzos á los débiles y escasos de los que hoy, sacando fuerzas de flaqueza, trabajan valientemente por que no decaiga tan laudable institución.

Para que se vea claro en este asunto, apuntaremos algunos datos estadísticos que hablarán con mas elocuencia que todo lo que pudiéramos nosotros decir.

Existen actualmente en la Casa de desamparados, 170 acogidos, no habiendo mas por las razones que en otro artículo expondremos. La manutencion de estos asilados cuesta á razon de un real y medio por persona, precio verdaderamente digno de admiracion y que prueba la inteligente direccion y administracion de la Casa, mayormente si se tiene en cuenta que se hacen tres comidas calientes y abundantes al dia. Súmese este gasto, que es uno solo de los varios capítulos de data del establecimiento, y se obtendrá un total de 7.650 rs. mensuales; hay que añadir á este gasto de manutencion el vestir, alumbrado, empleados y demás gastos generales que no hay porque enumerar, que son precisos é indispensables y no podemos en este momento señalar.

Vista una parte de los gastos, vamos á ver algo de los ingresos. La Casa de desamparados, como es sabido, á parte de algunos pequeños legados y mandas, no tiene rentas y vive solo de las limosnas que se le dan y del producto del trabajo de sus asilados á quienes se les enseña convenientemente un oficio, que les sirva dentro de allí para ayudar á llevar las cargas de la Casa, y fuera para

su mantenimiento y el de su familia. El principal capítulo de ingresos es el de suscripciones ó donativos mensuales, que antes ascendian á 7.000 rs. y ahora han bajado á dos mil, alteracion notable, que pone en grave peligro á la Casa.

Otro de los arbitrios es el taller de carpinteria cuyos productos, nada despreciables, ascendian á algunos miles de reales y ahora van sensiblemente disminuyendo por razon de la calamitosa crisis industrial que estamos atravesando y por la competencia que en algunos de los artículos del ramo hay ahora y antes no existia.

He aqui, pues, que existe un déficit palmario y anonadador en los presupuestos de la Casa de desamparados, déficit que lejos de disminuir vá en aumento, como el tubérculo que corroe los pulmones hasta que acaba con la vida del infeliz atacado de la tisis. Urge, por consiguiente, acudir con el remedio cuanto antes, que de no hacerlo, de no aunar todos los esfuerzos en pró de una institución tan útil y necesaria, dará la poblacion de Alcoy pruebas de falta de caridad, — cosa á todas luces destituida de razon, — al par que de inexcusable indolencia; mientras que oyendo nuestras escitaciones, y no dejando sin remedio la necesidad de que nos hagamos eco, será para las personas amantes de hacer el bien una de las mas brillantes páginas de su vida.

Por nuestra parte cumplimos con un deber dando la voz de alarma, que no dudamos produ-

cirá el efecto y resultados que son de desear. No obstante, aun no damos por terminada nuestra tarea que continuaremos en otro ú otros artículos.

BONADO DEL ALMIDON EN EL PAPEL

por G. Warster.

Extractado por el *Bulletin des Industries del Dingler's Polytechnisches Journal* publica la *Crónica de la Industria* el siguiente artículo interesante para los industriales dedicados á la fabricacion del papel.

El almidon es una parte constituyente importante que falta raras veces en el papel colocado en pasta. Cuando se emplea cola morena, la adición del almidon es indispensable; se añade también almidon cuando se usa cola blanca á fin de que el papel sea mas sonoro. También se añade una gran cantidad de almidon al papel ordinario cargado de materias extrañas para retener estas en mayor cantidad. A causa de esta adición de almidon, la mayor parte de los papeles adquieren un matiz que varia del morado al azul oscuro, cuando se les inmerge en una disolucion diluida de yodo en el alcohol. La intensidad de esta coloracion es la única base con que se aprecia la cantidad de almidon.

El dosado del almidon puede realizarse al mismo tiempo que el de la resina. Como las pérdidas del almidon son muy variables en la fabricacion del papel, las fabricas bien administradas no deben dejar de averiguar la cantidad de almidon que queda en el papel, á fin de tenerla presente al calcular el coste de aquel.

El dosado puede hacerse por diferencia disolviendo la resina y el almidon, y pesando luego el papel. Puede también transformarse en azúcar el almidon disuelto por la ebullicion prolongada con un ácido diluido, ó bien añadiendo malta por los procedimientos ordinarios.

rostro me hace temer que está indispuerta; pero irá la princesa Sofia; y si Isabel nos cede á la amable dama de honor que aqui veo, entramos la acompañareis, señor conde.

Gustavo, aturdido con su inesperada felicidad, salió del pabellon, despues de reiterar al rey su agradecimiento.

—Y otra vez, hermana, mi prosiguió este último dirigiéndose á la princesa, no tengais tan pesadas bromas, de que puedan ser victimas personas para mi tan queridas, porque me incomodará.

Y despues de estrechar la mano de Catalina, salió también del gabinete.

—Vamos, dijo Isabel con resolucion, él lo ha querido.... ¡Catalina morirá.

CAPITULO XII

La cacería real.

Antes de ir mas lejos, debemos dar una explicacion acerca del imprevisto desenlace que habia tenido la intriga tramada por Isabel, desenlace que la habia afirmado mas y mas en su resolucion de vengarse de lo que ella llamaba los ultrajes de su hermano.

He aqui lo que habia sucedido.

tad, nuestra mútua franqueza, y su magestad se digna recompensarme... ¡Ah! ¡solo á vos, noble princesa, debo tan alta prueba de su bondad! Creed que mi reconocimiento durará tanto como mi vida.

Isabel parecia una estatua durante esta singular interpretacion de los favores del rey, y con todo el imperio que sobre sí misma tenia, procuraba ocultar la rabia que la devoraba.

¡Su hermano acababa de ponerla en ridiculo y no merecia perdon este último ultraje.

—¡Ah! ¡habiais ideado esta escena para probarme, mi querida señora? exclamó alegremente Catalina. Yo espero que estareis conmigo contentos, tanto el rey como vos. Ved por qué casualidad hemos burlado á la corte, ó á los principales personajes que la componen... Esta diversion os habrá hecho pasar un buen rato, y creo que se inventará otra cosa para mañana; ¿no es verdad?

Isabel hizo una señal afirmativa sin responder... estaba lívida.

—¡El rey! anunció el paje que se habia quedado á la puerta.

Entró en efecto Erico, y despues de echar una amorosa mirada á Catalina, y de saludar á su hermana, se dirigió á Gustavo, y sacando del sobretodo un pergamino con

sello del Estado:

—Rimberg, le dijo, estoy muy satisfecho de vos; y nombrandoos para altas dignidades, creo haberme ganado un amigo sincero.

—¡Ah!, señor!

Estos favores, que son merecidos por vuestros buenos servicios, me acarrearán algunos enemigos; pero hace ya tiempo que los miro sin temor, porque soy bastante fuerte para aniquilarlos.

—Acabais, señor, dedar un paso muy imprudente, dijo Isabel. Habeis derogado todos los usos establecidos, elevando al teniente á puestos que solo concedéis á vuestra nobleza.

—Eso justamente me acaba en este instante de advertir mi hermana Sofia, y mi hermana Sofia, y me apresuro á reparar mi falta. Rimberg, tomad el título de conde.

—Yo, señor! Tantos favores sin haber hecho nada para...

—Tomadlo; os lo doy para que mis nobles no tengan porque murmurar.

—¡Luego es verdad que me amais, Sofia? exclamó al mismo tiempo Gustavo en su interior.

—Marchad, señor coronel. Mañana prepara la corte una gran cacería, á la que no invito á mi hermana Isabel, porque su

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

Catalina parecia deseosa de ver qué contenia el papel; y la princesa sonreia alborozada creyendo que su hermano Sofia apresuraba su venganza, despues de haber escuchado detrás del tapiz.

—Abrid ese pliego, caballero, dijo Isabel. Las órdenes del monarca deben ser obedecidas inmediatamente.

Gustavo se decidió á romper el sello; pero ¡cual seria su sorpresa al leer!

«Por el presente nombramos al señor Gustavo Rimberg, antiguo teniente de nuestra guardia, coronel y Gobernador del fuerte de Orby-Hus.»

—¡Oh, señora! exclamó Gustavo ábrido de felicidad, ya lo adivino todo... este casamiento era un juego... una prueba que el rey habia preparado para conocer los sentimientos de vuestra dama de honor... El nos escuchaba sin duda desde allí (y señalaba el tapiz); ha conocido nuestra feal-

El Sr. Wurster rechaza el análisis por diferencia. Determina primero la humedad, separa luego la resina haciendo hervir el papel con alcohol, al que añade unas gotas de ácido clorhídrico y disuelve, por último, el almidón, hirviendo largo tiempo el papel en una mezcla de partes iguales de agua y alcohol, á la cual añade unas gotas de ácido clorhídrico. El residuo se pesa. La acción del ácido determina la pérdida de cierta cantidad de materias minerales; debe, por consiguiente, dosarse las cenizas del papel obtenidas antes de los tratamientos y del residuo de una cantidad igual de papel tratado, y la diferencia que va á ser entre 0,8 y 1,1 por 100, se resta del peso de la resina. Los resultados obtenidos de este modo son suficientes en la práctica.

El dosado de la humedad se realiza secando el papel en una estufa hasta los 105 ó 110°. El papel desecado es extraordinariamente higroscópico, de modo que para pesarlo, es necesario introducirlo en un tubo así que sale de la estufa. Se obtienen mejores resultados colocando directamente el papel en el tubo que sirve para pesarlo, el cual se cierra por las dos extremidades después de llenarlo de aire seco.

Para dosar el agua, la resina y el almidón, se pesa una tira de papel de cuatro á cinco centímetros de ancho, y cuyo peso oscile entre cinco y quince decigramos. Esta tira se seca y se vuelve á pesar. Esta tira se pliega luego de modo que los pliegues tengan de tres á cuatro milímetros de ancho y se hace hervir en un vasito con alcohol adicionado de algunas gotas de ácido clorhídrico. El alcohol se tiñe de amarillo á causa de la disolución de la resina. Así que la coloración no aumenta, se decanta el líquido se lava el papel cuidadosamente con alcohol, ó bien, y es preferible, se le hace hervir dos ó tres veces con alcohol sin ácido clorhídrico; luego se le comprime entre hojas de papel de filtro; se seca y vuelve á pesar. La pérdida del peso, después de deducido el de las materias minerales, da la cantidad de resina que había en el papel. Diluyendo la disolución de la resina, se enturbia perfectamente. No hay almidón en el primer extracto alcohólico. Para comprobar esta ensayo, se han hecho otros consistentes en disolver la resina con éter, y se han encontrado resultados que han concordado con el tratamiento al alcohol.

La tira de papel desprovista de la resina, se lava á fondo con agua, se pliega de nuevo y se hace hervir en un vaso tapado con una mezcla de volúmenes iguales de alcohol y agua adicionada con algunas gotas de ácido clorhídrico, hasta que el

papel bien lavado en agua, no se colora al introducirle en la tintura de yodo: en la mayor parte de los casos la operación no requiere más que de media hora á una hora de tiempo. Se saca entonces el papel, se le lava, se le hierve de nuevo con alcohol y agua, se le seca y pesa. La diferencia da directamente la cantidad de almidón.

La proporción entre los volúmenes de alcohol y de agua para disolver el almidón, debe determinarse siempre perfectamente. Si el alcohol estuviera demasiado concentrado, los productos de la transformación del almidón no quedarían disueltos; si al contrario el líquido contuviera poco alcohol, el papel se desharía y la operación sería más difícil.

Cuando no se ha quitado por completo todo el ácido clorhídrico, ó cuando la desecación se ha realizado á una temperatura demasiado elevada, el papel se vuelve muy quebradizo. A fin de poder observar las cenizas de este papel por el procedimiento indicado antes, se envuelven las tiras del papel en otra de otro papel del que se conoce con exactitud el peso de las cenizas. Así se obtiene un carbón muy voluminoso que arde difícilmente, cuando el diámetro del rolo que se forma excede de tres á cuatro milímetros. También se pueden colocar las cenizas volaminosas en un papel no lavado que se apricta con una espiral de alambre de platino. Entonces el carbón arde con rapidez.

Si se trata de determinar la cantidad de fibras contenidas en el papel, se trata una tira de éste por el alcohol; luego por una mezcla de alcohol y de agua, se seca y pesa, haciendo además el dosado de las cenizas, y se hallará la diferencia de la cantidad de fibras puras.

Sección local.

El Arrendatario del teatro principal, don Jorge Baló, ha recibido proposiciones de D. J. B. Maggioco para dar representaciones en el mismo de cuadros disolventes y baile en la próxima temporada de Cuaremas. La colección de cuadros del señor Maggioco, según nuestras noticias, es de lo más completo que se conoce, y el primer bailarín Sr. Rivera trabaja actualmente en el Teatro principal de Zaragoza en compañía de la célebre bailarina señorita Pinchiara.

Nos alegramos que tan ameno espectáculo venga á favorecernos, ya que tan faltos estamos de divertimientos públicos.

En la calle del Mercado, uno de los dependientes de una casa de comercio, al tiempo de descolgar ayer tarde las mus-

tras de la casa espuestas en la puerta de la misma, resbalándose de la escalerilla de mano con la que se auxiliaba para practicar la operación, dió una fuerte caída. Afortunadamente no sufrió mas consecuencia que algunas contusiones.

El pasado domingo ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 8654 por 81 imposiciones, de las cuales son nuevas 5, y se entregaron Rvn. 15.292, 45 á solicitud de 9 imposiciones, 4 de ellos por saldo.

En la pasada semana han sido degolladas en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público 207 reses, clasificadas de la siguiente manera; machos, 147; cerdos, 59 y una ternera.

Cuatro fueron los bailes de máscaras que el domingo por la noche se celebraron, reinando en todos la mas franca y cordial alegría y el orden mas completo entre el numeroso concurso que llenaba los salones, en especial el espacioso del Teatro principal.

Un accidente desgraciado, sin embargo, ocurrió á la salida del Teatro de Cervantes, cuya noticia verán en otra parte de esta misma sección nuestros lectores.

La primavera temperatura que está reinando es causa de que hayan empezado á florecer algunos árboles de este término municipal, con especialidad los almendros. Lo peor será que volviendo el tiempo á su estado normal, los frios acaben con las flores y con los frutos que estas pudieran dar.

Por el cabo de Orden público fué auxiliado y conducido al hospital, en la noche del domingo, un hombre que á la salida del baile de Cervantes recibió una pañalada en el costado izquierdo, siendo preso el agresor y conducido á la cárcel á disposición del juez competente. Según nuestras particulares noticias, la herida no presenta la gravedad que de público se le ha atribuido, encontrándose el herido bastante mejorado.

El día 16 del próximo mes de Febrero, á las once de la mañana, se verificará ante el Alcalde de Cocentaina la primera subasta pública para la enagenación del aprovechamiento de los pastos de los montes de aquel Municipio denominados: «Serreta de Penelán», «San Cristóbal», «Santa Barbara» y «Maricla», con estricta sujeción al pliego de condiciones que está á de manifiesto en aquella Alcaldía, y

bajo el tipo de subasta, respectivamente, de 50, 50, 50 y 200 pesetas.

Se hallan vacantes un estanco de Orihuela y otro de Cox, dependientes ambos de la Administración subalterna de Rentas estancadas de Orihuela, admitiéndose solicitudes hasta el día 24 del corriente mes de Enero.

El sábado ocurrió en Alicante una sensible catástrofe cuya relación viene en los periódicos de aquella capital y extractamos para que llegue á conocimiento de nuestros lectores, aprovechando la ocasión para encarecer la mayor suma de cuidado posible en los trabajos de derribo y desmonte que en nuestra ciudad se hagan, á fin de precaver accidentes tan horrosos como el que vamos á reseñar.

Hallábanse trabajando, hace días, varios hombres en el derribo de un trozo de muralla sito en el *P. Siquet*, cuando el citado día (sábado) á las tres y media de la tarde, se desplomó una de las dos paredes entre las cuales estaba contenido el terraplen, sepultando entre sus escombros y bajo gruesas capas de tierra á cinco de los infelices obreros que trabajaban en el derribo. El dueño de aquel terreno que se hallaba presente estuvo también á punto de ser víctima del desplome.

Personadas las autoridades en el lugar del siniestro se procedió inmediatamente á desenterrar á los infelices que habían sido sepultados, lo cual se consiguió después de cinco horas de trabajo sacando á dos de ellos gravemente heridos y á los otros tres completamente cadáveres: el último fué extraído cerca de las nueve de la noche.

Escusado es decir cuanto lamentamos el accidente, que habrá dejado en la orfandad á varias familias que es de desear encuentren la protección que su gran desgracia merece.

Se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda para que sea igualmente aplicada á todos los conductores de carruajes la disposición que marca el bando de Buen gobierno de que conduzcan del diestro las caballerías que no lleven su respectivo bocado. Esto no tan solamente no sucede así, sino que hay carruajes de los que, á pesar de sus caballerías llevar bocado, se hace bajar á los conductores de su asiento no permitiendo que lo guíen desde el, mientras que en determinado carruaje cuya caballería no lleva bocado, va el conductor en su asiento tranquilamente sin que nadie le haga cumplir con la disposición que

Sofía había hecho al rey algunas leves confianzas relativamente á Gustavo, que la penetración de Erico completó. El orgullo del monarca no era tan grande, que creyese imposible la unión de su hermana con un oficial de su ejército; antes muy al contrario, hallaba en este designio la justificación de que sobre Catalina tenía; y concediendo á la princesa cuanto le pidiera para Rimbreg, contaba con hechar mano de la influencia que ella ejercía sobre su hermana y sus hermanos, para hacerlos desistir de su oposición al gran proyecto que meditaba.

En esta favorable disposición de ánimo hallábase Erico cuando el alba y los preparativos de la cacería despertaron á los convidados. Contábase entre estos los grandes dignatarios pertenecientes á las primeras familias del reino, los pajes, los ojeadores y batidores en gran número, y algunos antiguos compañeros de Gustavo Wasa, que permanecían empleados en palacio.

Los hermanos del rey no quisieron asistir á esta función.

Anunciaron al amanecer las trompas la hora de la cacería, y el rey vistióse un traje forrado de piel de búfalo, que cubriéndole todas las partes vulnerables del cuerpo, hacía sus movimientos lentos y

embarazosos. La caza en cuestión era muy peligrosa, porque se trataba nada menos que de atacar á los osos, y á una especie de toros salvajes, conocidos con el nombre germánico de *Bonatus* ó *Auroch*. La prudencia y la etiqueta exigían, pues, que el gefe del Estado tomase tales precauciones para no esponer su vida en esta terrible diversion, si su destreza no le ponía á cubierto de todo peligro.

La princesa Sofía y Catalina, que había pasado á su inmediación casi toda la noche estaban asimismo ocupadas en su tocado, y pensaban divertirse mucho en la batida.

—Si queréis, señora, permitidme que os sirva de camarera, dijo Catalina, indicándole lo que debo hacer, porque no se como arreglarme...

—Bien, muy bien, hija mía, dijo la princesa con bondad; aunque ya estais mas diestra que cuando mi hermana os llevó á su lado, vuestro lenguaje se reforma y purifica, y acabareis por valer mas que todas las damas de la corte.

—¡Oh! mucho me alegraría, aunque no es voluntad lo que me falta. Durante la enfermedad que me ha postrado mas de un mes, he tenido maestros, y muchas veces he dado ocasion de que la fiebre se apoderase, estadiendo, señora. He

hecho progresos, sin dada alguna; pero veros ahora y otros me acobarda, me hace avergonzarme de mi misma.

—¿Por que?

—Porque tenéis una distinción que me desespera, una manera de hablar; de decir, que no imitaré nunca. Mirad el cutis de mis manos al lado del de las vuestras... ¡cuanta diferencia! Hay momentos en que estas redexiones me desconsuelan y me ponen en trance de llorar.

—Sois tan francamente modesta, que os amaré cualquiera que sepa apreciaros.

—Pues bien, á pesar de lo que decís, creo que la princesa vuestra hermana no me ama. Me trata así... con un desprecio y una severidad que acaso no merezco. Yo sé cuan poco valgo; pero sino la he hecho daño alguno, ¿por que me quiere mal?

—Creo que os engañáis, Catalina, acerca de los sentimientos de Isabel. Dadme ese corsé de piel de rengifero.

—Tomadle, señora... ¡Oh, Dios mío! Deben incomodaros mucho estas láminas de metal... ¡Ah! si yo pudiera obtener del rey.

—¿Qué?

—Qué me destinase á vuestro servicio; y no al de vuestra hermana.

Eso sería muy difícil. Isabel pone un gran empeño en teneros á su lado... Mi vestido de terciopelo.

—¡Ah! señora; si yo estuviese á vuestro servicio aprendería mucho.

—Ya veremos... mas tarde, replicó Sofía mirándose en un espejo.

Después añadió con tono frio é indiferente:

—¿Qué os parece de Rimbreg, ese jóven que os destinaba para esposo, Catalina.

—Pues que estamos solas, y vos me lo preguntais, os diré señora, que me agrada un poco.

—¡Ah!

Es arrogante, y parece de talento y distinguido.

—¡Oh, Dios mío! ¡que elogio! Parece que habeis admirado bien todas sus cualidades, dijo la princesa con emoción.

—Sin duda; él no las disfraza.

—Y según veo, conservais de ellas una impresión...

—No tanto. Ya nos hemos los dos esplicando... de un modo bien chistoso... por cierto hemos hecho juramento de no amarnos, que no quebrantaré, ni creo que el tampoco.

—¡Eso es increíble!

—Figuraos que ese nuevo conde está enamorado perdidamente de yo nosé quien...

marca el citado bando en su artículo 14.

Hemos visto el camino denominado del Batle interceptado por multitud de maderas. Por lo visto nunca quedará en beneficio de aquel vecindario y transeúntes, despejada aquella vía. Llamamos la atención de la comisión correspondiente para que se evite un abuso que ya vá haciéndose crónico.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Inés v. m.
SANTO DE MAÑANA.—S. Vicente mr. y S. Anastasio.

CULTOS.

Iglesia de San Agustín.—Todos los días á las 5 de la mañana comenzará la lectura espiritual, dándose luego una instrucción adecuada al fin de los Ejercicios.

Por la tarde á las 5 y media se principiará con el rezo del Santo Rosario, seguirá la lectura. Luego el sermón, terminando el acto con un canto á Jesús Crucificado.

Las pláticas están á cargo de los P. P. Miguel Alaix, y Francisco Javier Dalmaes, Pbro. de la Compañía de Jesús.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Existencia del día anterior.	37
Entrados.	1
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	37

SECCION DE CIRUGIA.

Existencia del día anterior.	67
Ruados.	0
Salidos.	2
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	65

Alcoy 17 de Enero de 1879.

El Director,

CAMELO MARTINEZ PRO.

Anuncios oficiales.

DON VICENTE CREMADES Y MARTINEZ,
Juez de primera instancia de esta Ciudad.

Por el presente primer edicto se saca á pública subasta por término de veinte días lo siguiente:—Diez y siete trigésimas partes aproximadamente del edificio de cardar é hilar lanas, hoy fábrica de harinas, con sus ensanches, situado en la partida de la Huerta Mayor del término de esta Ciudad que linda por Norte con el brazal del riego, por Sur con la carretera de Alcoy á Játiva, por Este con tierras de la viuda de D. Vicente Brutinel, y de D. Nicolás Giner, y por Oeste con tierras cedidas á los acreedores de D. Joaquina Mur y Vita y con las de D. Rafael Casanepere, senda de la casa del Pansit en medio, con sus ensanches y aguas, de que son por ahora propietarias las hijas menores de D. Rafael Aura Montllor, cuyo usufructo corresponde á su madre D.ª Manuela Calbo y Mur, justipreciada dicha mera propiedad por peritos en 31,637 pesetas 50 céntimos.—Cuatro quintas partes del trozo de terreno de delante del edificio disponible para edificar, cuyo usufructo pertenece también á su citada madre, en 7,200 pesetas.—Y cuatro quintas partes de la máquina-vapor y trasmisiones, que del propio modo pertenece por ahora el usufructo á la referida su madre, en 17,900 pesetas en propiedad absoluta de D.ª Concepcion Aura Calbo hija mayor de dichos consortes.—Seis trigésimas partes aproximadamente de dicho edificio, justipreciado en 12,225 pesetas.—Una quinta parte del trozo de terreno de delante para edificar, en 1,800 pesetas.—Y una quinta parte de la máquina-vapor con igual porción de las

trasmisiones y herrajes, en 4,475 pesetas. Estas tres partes como queda expresado pertenecen en absoluta propiedad y usufructo de dicha menor interesada. En este justiprecio no se han incluido los enseres que los arrendatarios tienen en el mencionado edificio para la elaboración de harinas y picar papel; para cuyo remate, que tendrá lugar en los estrados á este juicio se ha señalado de 10 á 12 de la mañana del día 3 de Febrero próximo siguiente. Pues así lo tengo acordado en providencia de 4 del corriente en los expedientes de apremio y pago de costas dimanantes de los autos pieza primera de Testamentaría concursadas de D.ª Joaquina Mur y Vita, que se siguen contra don Rafael Aura Montllor como padre y legítimo representante de sus hijas menores D.ª Concepcion, D.ª Rosario, D.ª Enriqueta, D.ª Juana, D.ª Pilar, D.ª Aurora y doña Mariana Aura y Calbo. Dado en Alcoy á 7 Enero de 1879.—Vicente Cremades, por mandato de S. S. José Giner Plá.

Seccion mercantil.

Alcoy 21 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES.
Alcorte, S. V.	118	114	
Albacete.	118	114	
Almería.	314	718	
Barcelona.	318	12	
Bilbao.	314	718	
Badajós.	1	118	
Burgos.	718	1	
Cádiz.	314	718	
Cartagena.	718	1	
Coruña.	314	718	
Córdoba.	314	718	
Castellón.	1	118	
Guada.	1	118	
Jaén.	314	718	
Jerez.	314	718	
Lérida.	1	118	
Lugo.	718	1	
Madrid.	718	1	
Málaga.	314	718	
Marcia.	314	718	
Orense.	1	118	
Oviedo.	314	718	
Palencia.	1	118	
Pamplona.	314	718	
Pontevedra.	314	718	
Palma.	1	118	
Salamanca.	114	318	
S. Sebastian.	518	1	
Santander.	518	1	
Santiago.	118	1	
Sevilla.	314	718	
Tarazona.	112	318	
Toledo.	114	318	
Valencia.	114	318	
Valadolid.	314	718	
Vigo.	1	118	
Vitoria.	718	1	
Zaragoza.	318	1	

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Paris 8 dias vista 5,05
Londres 90 dias fecha 47,90

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

18 de Enero

La circunstancia de haber acudido nuevamente la policia á las casas de los tres constitucionales cuyas habitaciones fueron registradas el jueves de madrugada ha hecho creer que el gobierno tema algo mas que simples sospechas de que las indicadas personas tuvieran alguna participacion en la hoja clandestina objeto de las pesquisas de las autoridades, pero se me asegura que estas nuevas visitas domiciliarias han sido resultado de ordenes mal comprendidas y que no suponen el descubrimiento de nuevos indicios.

No se si el gobierno estará ya sobre la pista de los autores de la citada hoja pero mucho tendrán que ocultarse para evitar que la policia les descubra. Por la redaccion de los últimos números de dicha hoja que bajo sobre y por el correo se remite algunas veces á las redacciones de los periódicos, se advierte que quien ó quienes la escriben están acostumbrados á escribir y no carecen de alguna instruccion.

Nunca es equitativo echar sobre un partido la responsabilidad de esta clase de hazañas condenadas por todas las personas rectas y forma es pero sería verdaderamente singular y extraño que tuvieran algo que ver en la publicacion de un libelo infamatorio contra cuantas personas figuran al frente de la actual situacion política

hombres pertenecientes al partido constitucional. Hoy apenas se habla en los círculos políticos de asunto alguno que merezca especial mencion.

Madrid 19.

El Imparcial da hoy una noticia de que se hablaba ya hace al unos dias entre las personas bien enteradas. La noticia consiste en la vuelta á Madrid del general Martínez Campos.

Créese en efecto que tan pronto como esten hechas las elecciones generales en la península y en ultramar el capitán general de la isla de Cuba pida que se le reemplace en dicho cargo.

Lo importante de la noticia no es ciertamente que venga á Madrid el Sr. Martínez Campos, sino que se encargue de la cartera de la Guerra, en el ministerio que preside el Sr. Cánovas del Castillo.

El Imparcial sabe, por conducto autorizado, segun dice, que el general Martínez Campos ha escrito una carta al presidente del Consejo, manifestándole en ella que en ningún caso se encargaría de formar un nuevo ministerio y que solo aceptaría la cartera de la Guerra en el gabinete que preside el Sr. Cánovas.

No creo que esta noticia sea cierta. Antes de leerla en El Imparcial la he oido á un personaje moderado y presumo que la carta es una invencion pero que aun cuando el general Martínez Campos no haya escrito lo que se supone, pudiera muy bien suceder lo que se anuncia respecto á la entrada en el gabinete de dicho general.

Dirigiendo como creo que dirigirá este ministerio las elecciones generales y viniendo á las nuevas Cortes una numerosa representacion de Cuba y Puerto Rico no es extraño que las cuestiones relativas á las Antillas tengan grande importancia en la Camara.

El general Martínez Campos no solo goza grande y merecida reputacion en el ejército sino que ha dado pruebas como autoridad primera en Cataluña y despues en Cuba de un espíritu recto y verdaderamente liberal.

Concedor como pocos de las necesidades de nuestras provincias ultramarinas y teniendo gran prestigio en ellas su presencia en las cortes como ministro de la Corona seria por demas, útil cuando hayan de ventilarse las cuestiones relativas á ultramar.

La circunstancia de que el viaje del Rey para la inauguracion del ferro-carril de Ciudad Real dure menos dias de lo que se habia anunciado cuando empezó á hablarse de él, ha animado á constitucionales centralistas, que creen sinceramente en la probabilidad de un cambio de politica para mediados de Febrero. Cuando llegue Marzo sin que el ministerio haya sufrido cambio alguno, se convencerán de cuan infundadas son sus esperanzas.

En mi sentir no habrá modificación ministerial hasta despues de hechas las elecciones generales y la que haya se limitará á pasar el actual ministro de ultramar al ministerio de Estado y á nombrar nuevos ministros de guerra y ultramar.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Versalles 17.

Durante el dia de hoy han corrido rumores muy contradictorios acerca de la salida del señor Dufaure del ministerio.

Mientras unos insistian en que el Mariscal está resuelto á retirarse, si abandona el gabinete el señor Dufaure, afirman

ban otros que al este es derrotado, el Presidente, llamará al señor Gambetta, quien sigue resuelto á no ser poder. Añádase que el señor Gambetta designaría al señor Preycinet para la presidencia del ministerio en el caso de ser consultado por el Mariscal.

Todos convenian en que la votacion del lunes provocada con la interpelacion del señor Senart puede ser de graves consecuencias.

Londres 18.

El periódico el «Daily News» en su edicion de esta tarde publica un despacho de Viena anunciando que los gobiernos de Austria é Inglaterra han manifestado que no podian consentir en manera alguna que el ejército ruso dilate por mas tiempo la ocupacion del territorio de la Rumelia.

Nueva-Yor 18.

Ayer ha habido en esta ciudad un incendio tan horroroso como el de hace pocos dias en la calle de Broadway.

El fuego se declaró por la tarde en los almacenes de mercancías finas de North Street tomando en pocos momentos proporciones considerables.

Cuando se atajó, las pérdidas se calculaban en más de dos millones de pesos fuertes.

Bombay 19.

Continuan las diserciones en el ejército afgano.

En las inmediaciones de Cabul hay varias tribus que se manifiestan hostiles á los ingleses.

Ragusa 19.

Han llegado á Podgoritza los comisarios turcos que deben hacer entrega de esta plaza á los montenegrinos.

Viena 19.

No es cierto que en el tratado celebrado entre la Puerta y Austria sobre la cuestion de la Bosnia se estipule una alianza ofensiva y defensiva.

Paris 19.

Los grupos mas numerosos de la izquierda están conformes en esperar el discurso que pronunciará mañana el Sr. Dufaure en el Senado para decidir sobre la suerte del gabinete.

Se asegura que el Sr. Gambetta trabajó á favor de una avenencia en el sentido de que el gabinete haga algunos concesiones á las izquierdas.

Madrid 20.

Empezada la sesion en la Cámara de diputados de Versailles.

Es segura la derrota del gabinete que preside el Sr. Dufaure en caso de que se niegue á toda concesion de las que solicitan las izquierdas.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-52

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis

e. Mercado, 28.

SECCION DE ANUNCIOS.

Casa de Desamparados

DE
ALCOY.

Considerable rebaja en la tarifa de precios en el servicio fúnebre que viene la Casa, de inmemorial, prestando al público.

Los nuevos precios son los siguientes: Cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 40 reales en adelante.—Id. para párvulos, desde 16 rs. en adelante.—Por conduccion de párvulos, de hasta dos años, 4 rs.—Por id. de hasta 8 años, 12 rs.—Por id. de un adulto, 24 rs.—Para el adorno de las dichas cajas mortuorias, cuenta la casa con un variado surtido, procedente del extranjero.—Vela de cadáveres en el Cementerio: De noche, 50 rs.—De día, 30 rs.—Por amortajar un cadáver de adulto, 20 rs.

Se ofrece al mismo tiempo el avisar gratis, a las parroquias, enterradores y lo demás que sea al efecto necesario.—En los hábitos, como procedente de las mismas cofradías, no le es posible hacer rebaja alguna; pero sí débese advertir que los dichos hábitos tienen concedidas las indulgencias que son peculiares de cada cofradía.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6; D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13; y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pant lones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fábrica.

VENTA.

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance.

Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razoz (94)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. García Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 3.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 65 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Pons.

HAY PARA VENDER.

Una balanza de hierro en buen uso para pesar harina.

Un quinal de dos poleas.

Dos poleas grandes de hierro fundido con armazon.

Un almirez de piedra para picar azúcar.

Además SE ALQUILA una casa aislada situada en el puente de la Pechina.

Darán razon en la Administracion de este periódico. (1)

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

DE

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles piuma, cartabones, escuadras difuminos, lápiz compuesto, corta-piumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Están las finas de to-asciases y dibujos. Varietas de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio á precios reducidos.

Deposito de papel de fumar h grienico, marca el Dr. Garrico. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido reconocido o por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallaran en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo ó Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redencion del esclavo, 1

t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poetas, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada Biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amaueo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuar Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Ohvares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados á un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones.

Se cederán á precios económicos. (94)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenian hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.